



**DIE STADTENTWICKLER**  
BUNDESVERBAND

## **RÄUME GESTALTEN. STÄDTE ENTWICKELN. ZUKUNFT SCHAFFEN.**

### **Gemeinwohlorientierte Stadtentwicklung für alle Menschen!**

DIE STADTENTWICKLER sind einer gemeinwohlorientierten Stadtentwicklung, Kommunen und allen dort lebenden Menschen gleichermaßen verpflichtet. STADTENTWICKLER sind Initiatoren und fachliche Begleiter von Stadtentwicklungsprozessen. Unser Beitrag ist die Organisation, Moderation und das Prozessmanagement von Stadtentwicklungsprozessen. Stadtentwicklungsunternehmen sind dabei neutrale Vermittler zwischen kommunalen Akteuren, Stakeholdern vor Ort (Eigentümern, Projektentwicklern, lokale Wirtschaft etc.) und der Zivilgesellschaft.

Dabei ist Partizipation in der Stadtentwicklung unerlässlich für die Schaffung von Legitimität und Planungssicherheit für alle Beteiligten. Unser Anspruch an Beteiligungsprozesse ist es, alle Menschen zu erreichen und auf konstruktive Weise zu beteiligen. Partizipation ist die Basis einer gelingenden Stadtentwicklung und zugleich die direkteste Form für Bürgerinnen und Bürger, ihren Beitrag zur Gestaltung ihrer Lebenswirklichkeit zu erleben. Sie ist damit auch immer ein Beitrag zur Festigung der Demokratie.

Wir sind der parteipolitischen Neutralität verpflichtet. Gesellschaftspolitisch halten wir gleichwertige Lebensverhältnisse und das Eintreten für eine hohe Lebensqualität in allen Quartieren und für alle Menschen für essentiell für den gesellschaftlichen Zusammenhalt und das Gelingen einer sozial-ökologischen Transformation unserer Städte und Quartiere.

Der Verband setzt sich für regulatorische Rahmenbedingungen und Förderpolitiken/-programme ein, die die Entwicklung einer resilienten, nachhaltigen und gemeinwohlorientierten Stadtentwicklung fördern und somit die Lebensbedingungen für alle Menschen verbessern.

Rechtsstaatliche Prinzipien und demokratisch legitimierte Prozesse sind wesentliche Voraussetzungen für langfristig angelegte Stadtentwicklungsprozesse. Sie schaffen Planungs- und Investitionssicherheit für alle Beteiligten und Bürgerinnen und Bürger.

Die freiheitliche Grundordnung unseres Grundgesetzes sowie unser Verständnis von Vielfalt und Pluralität unserer Gesellschaft ist die Wertebasis unserer Arbeit. Wir lehnen antidemokratische, freiheitseinschränkende und den Rechtsstaat unterlaufende Intentionen ab, da sie unserem Verständnis einer gemeinwohlorientierten Stadtentwicklung diametral entgegenstehen.

gez. Vorstand, Mitglieder und Geschäftsführung  
des Bundesverbands DIE STADTENTWICKLER